
TRUCS ET ASTUCES DE L’ORTHOGRAPHE
Fichier .pdf du cours en vidéo du même nom

ER / É(ES) / EZ

Ce cours porte exclusivement sur les trucs et astuces qui permettent d’or-
thographier correctement la terminaison d’un verbe en “er”, “é(es)”, ou “ez”.

1 Un peu de théorie

“ER” correspond à la terminaison de l’infinitif des verbes du premier groupe.
“É(ES)” correspond à la terminaison du participe passé des verbes du pre-
mier groupe.
“EZ” correspond à la terminaison de plusieurs temps à la deuxième personne
du pluriel.
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2 Le truc

Il faut écrire “ER” lorsqu’on peut remplacer le verbe par “FAIRE”.
Il faut écrire “É” lorsqu’on peut remplacer le verbe par “FAIT”.
Il faut écrire “EZ” lorsqu’on peut remplacer le verbe par “FAITES”.

3 Quelques exemples

À Vous pouvez démarrer les travaux.

Á Hier, je vous ai adressé une commande.

Â Il semblait perturbé par cette annonce.

Ã Vous devez transférer ce dossier maintenant.

Ä Elle aime chanter avec accompagnement.

Å Il a beaucoup joué pendant les vacances.

Æ Il a travaillé dur avant d’intégrer cette école.

Ç Discuter n’est pas une attitude appréciée ici.

È Elle a longtemps souhaité pratiquer le violon.

É Vous serez impressionné par ses capacités.
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